

## ***Aprobado nuevo organigrama***

El Consejo Universitario de la Universidad Marítima del Caribe (UMC) aprobó la nueva estructura organizativa de esta casa de estudios, dando respuesta a los lineamientos del Reglamento General emanado del Ministerio del Poder Popular para la Educación Universitaria, Ciencia y Tecnología (MPPEUCT) y que entró en vigencia en Gaceta Oficial el pasado primero de septiembre.

El rector, Capitán de Altura José Gaitán, manifestó que el propósito de esta reestructuración radicó en «proponer una estructura que sincere y se adecúe a las necesidades académicas y administrativas de la UMC, con la finalidad de aumentar la eficacia de los recursos materiales, financieros y humanos, todo ello conforme a lo dispuesto en el nuevo Reglamento que vino a dar respuesta a una necesidad latente desde hace muchos años».

Resaltó que durante dos meses se trabajó en equipo y destacó la participación del grupo de especialistas del Sistema de Gestión de Calidad y Organización durante todo este proceso.

Explicó el Rector que los cambios más significativos están relacionados con la creación de nuevas dependencias, mientras que otras cambian de unidad de adscripción. En cuanto al subsistema Rectorado destacan entre algunas modificaciones: la adscripción directa a esta Autoridad de la Milicia Universitaria y de la Coordinación de Gestión de la Calidad y la ampliación de unidades en las Coordinaciones de Relaciones Interinstitucionales y Seguridad Integral.

Serán tres las escuelas que ofertan carreras de pregrado, al constituirse la Escuela de Náutica de Venezuela con una estructura aparte de la ahora denominada Escuela de Ingeniería, mientras se dio el nombre de Escuela de Estudios Superiores de la Marina Mercante a la dependencia a cargo de las coordinaciones de Formación Avanzada, Creación Intelectual y Gente de Mar (antigua Dirección de Investigación y Postgrado).

En el ámbito académico uno de los cambios más significativos es la creación de la Dirección General Académica, que tendrá importantes funciones según lo establece el Reglamento General y a la cual estarán adscritas las Coordinaciones de: Gestión Docente, Desarrollo Docente, Registro Académico, Pasantías y Servicio Comunitario, Laboratorios y Simulación Marítima, así como Educación mediadas a través de las TIC's., mientras que en línea directa con el Vicerrectorado Académico se ubican las Coordinaciones de: Biblioteca, Currículo y Desarrollo Estudiantil.

Por otra parte, la hasta ahora denominada Dirección de Extensión será llamada Dirección de Interacción con las Comunidades, la cual orientará las políticas de las áreas de Cultura, Deportes, Relaciones con la Comunidad y Estudios Continuos.

En la página Web de la UMC, en el enlace correspondiente al Sistema de Gestión de la Calidad está publicada la nueva estructura organizativa para conocimiento de toda la comunidad universitaria./MNO

UMC mantiene vigente su certificación de Calidad .....	(Pg. 2)
En semana del estudiante hubo «Toma Cultural y Deportiva» .....	(Pg.3)
Estudiantes organizaron foro sobre Turismo en Vargas .....	(Pg.6)
UMCistas coronan Fútbol Campo regional universitario .....	(Pg.7)

# UMC mantiene vigente su certificación de Calidad

El Convenio Internacional de Formación, Titulación, y Guardia para la Gente de Mar y su Código asociado (STCW 78/10) establece que las instituciones que dictan carreras de formación de Oficiales de la Marina Mercante deben mantener *un Sistema de Gestión de Calidad*, siendo Venezuela un país que cumple con los estándares internacionales establecidos por la Organización Marítima Internacional (OMI)



En tal sentido, y con el objeto de dar cumplimiento a ese requerimiento, el Sistema de Gestión de la Calidad de la Universidad Marítima del Caribe (UMC) fue recertificado en el año 2013, correspondiendo para este ejercicio fiscal el primer seguimiento de los dos que se deben realizar para verificar su mantenimiento. Esta actividad fue realizada en las instalaciones de esta casa de estudios por el ingeniero Iván Morales, perteneciente a la empresa Bureau Veritas Certification. Dicho proceso se abrió el día 20 de octubre del presente año en la Sala de Reuniones del Consejo Universitario, contando con la presencia de las autoridades rectorales y responsables de las distintas dependencias objeto de verificación.

La actividad finalizó el 21 de octubre con la reunión de cierre donde se dieron a conocer los hallazgos encontrados y se concluyó que la UMC ha establecido y mantenido activo su Sistema de Gestión, de acuerdo al estándar de Calidad ISO 9001-2008, logrando que se cumplan los requisitos para los productos incluidos en el alcance así como la política y los objetivos de la organización, todo ello basado en los resultados de la auditoría y el avanzado estado de desarrollo, en este sentido se mantiene la certificación de nuestro Sistema de Gestión.



Realizado: Coordinación de Gestión de la Calidad- Fotos /ED

## Autoridades Rectorales

Prof. José Carlos Gaitán Sánchez  
**Rector**  
Prof. Miguel D. Piñango C.  
**Vicerrector Académico (e)**  
Prof. Orlando Quintero  
**Vicerrector Administrativo (e)**  
Prof. Jesús Suárez  
**Secretario General (e)**

## Sextante

Órgano Divulgativo del Rectorado  
Editado por la Coordinación  
de Relaciones Interinstitucionales

### **Coordinador:**

CN. Guillermo Rangel Jalley  
guillerrangel@usa.net

### **Coordinación Editorial, Redacción y Fotografía:**

Lic. Mariela Navarrete Ortiz - CNP 7.909  
Lic. Evila Delgado Llovera - CNP. 5.947

### **Diagramación:**

Prof. (a) Nubimar Azócar  
Secretaría General.  
Coordinación de Apoyo Técnico  
Administrativo.  
Unidad de Diseño, Imprenta y Reproducción.

### **Consejo Editorial**

Cap/Alt. José Gaitán Sánchez  
CN. Guillermo Rangel Jalley  
Lic. Mariela Navarrete Ortiz  
Lic. Evila Delgado Llovera

Universidad Marítima  
del Caribe  
Catia La Mar, estado Vargas,  
Venezuela.

Web site: [www.umc.edu.ve](http://www.umc.edu.ve)

@U\_maritima

Teléfonos:  
0212-350.0015  
350.0093 - 350.0077  
Año 6, N° 46- noviembre  
2014

## En semana del estudiante hubo «Toma Cultural y Deportiva»

La Dirección de Extensión, adscrita al Vicerrectorado Académico, preparó a través de las Coordinaciones de Cultura y Deportes una serie de actividades para celebrar la Semana Universitaria, con motivo del día del estudiante.



Participaron las agrupaciones culturales:

«Orquesta Sinfónica Infantil de Vargas (Núcleo de Playa Grande), Ensemble de Cuerdas bajo la dirección del maestro Alcides Sambrano, dos jóvenes cantantes invitados de la comunidad, Tambores bajo la dirección de los

profesores Miguel Vargas e Ibrahim Rivero y la animación estuvo a cargo de la profesora Lolimar Carrera. Por su parte en el área de deporte se realizaron: Carrera UMC, bailoterapia y exposiciones de algunas disciplinas, las cuales contaron con amplia participación. /ED.



Últimas 3 fotos cortesía de Oliver Buschbeck

## Delegación Cultural de la UMC suma logros

Durante una semana, el estado Falcón recibió a dieciocho delegaciones culturales de diversas universidades del país para celebrar la **XXII Edición del Festival Nacional de la Voz Universitaria, la Canción Inédita «Otilio Galíndez» y la primera Muestra Nacional de Fotografía Universitaria.**

La encargada de organizar tan magno encuentro fue la Universidad Bolivariana de Venezuela (núcleo Punto Fijo), siempre con miras a promover la participación y el fortalecimiento de la expresión musical de los universitarios, así como de estrechar los lazos artísticos, culturales e institucionales de las organizaciones educativas que asistieron.

El Teatro Armonía en la ciudad de Coro fue el escenario que albergó el talento joven demostrado en cada una de las interpretaciones.

La Universidad Marítima del Caribe estuvo representada por la estudiante de turismo Katherine Aranda, quien interpretó el tema «Sangre Llanera» de la autoría del maestro Freddy el Grande y Moisés Mago de la Coordinación de Cultura, quien cantó el tema musical «Criollísima» del autor Luís Laguna, ambos asesorados por la profesora Luz Erazo. Los representantes de la Universidad de Carabobo, Yusleby Rangel y Elio Enrique Gilmond, resultaron ganadores **en sus géneros.** El festival también sirvió de marco para la inauguración de la exposición denominada «Rostros y Creencias», la cual estuvo a cargo del profesor Oliver Aular Buschbeck director de la agrupación *Taller de Audiovisuales y Fotografía (TAF) de la UMC*, quien fue curador y miembro del comité de producción de la *Muestra Nacional de Fotografía Universitaria* que se realizó por primera vez en los espacios de la UBV Falcón gracias a los esfuerzos de la UMC, UPEL y UNERG.



La muestra fotográfica se expondrá durante todo el año 2015 en cada una de las reuniones y eventos que lleve adelante la Comisión de Cultura.

Paralelamente los coordinadores de Cultura se dieron cita para la IV Reunión Ordinaria de la Comisión Permanente de Directores de Cultura de las Universidades Venezolanas donde se establecieron importantes acuerdos, entre los cuales destacan que la UMC será en marzo la sede del 1er Encuentro del Núcleo de Directores de Cultura para el 2015.



El licenciado Ronald García, coordinador de Cultura de la UMC, resaltó que « en estos eventos se intercambian experiencias positivas de cada uno de los responsables de las áreas, siempre con miras a favorecer el ámbito educativo y sobre todo exaltar las políticas culturales que ahora favorecen a un mayor estudiantado». Finalmente informó que en la agenda de la comisión se fijaron algunas actividades: el Congreso de Cultura Universitaria, el cual se hará en mayo 2015 y tendrá como sede la Universidad Nacional Experimental de los Llanos Ezequiel Zamora (UNELLEZ); el Festival de Teatro Universitario en la Universidad de los Andes (ULA) en el mes de julio y el Festival de la Voz Universitaria en la ciudad de Guayana en la Universidad Nacional Experimental Politécnica Antonio José de Sucre (UNEXPO). /ED



# Nuestra Gente

## «Franklin Emilio Flores»



Proteger a más de 5.000 personas a diario, trae consigo una amplia responsabilidad y servicio al prójimo y este es el caso de Franklin Emilio Flores, quien desde el año 2001 se desempeña en la Coordinación de Seguridad y Protección del Alma Mater de los marinos mercantes, siendo como él mismo lo define «creador de la unidad de Seguridad» en este buque educativo donde actualmente ocupa el cargo de Supervisor.

«Ese proceso de iniciar la seguridad en la universidad fue bastante difícil, se requirió un proceso de educación, en el que todos los que formaban la comunidad universitaria entendieran que debían cumplir con los procedimientos establecidos, hubo que hacer una campaña de concientización y toda esa labor me fue reconocida al ascenderme a Supervisor». Salvaguardar la integridad física de los que a diario acuden a esta institución educativa no es nada fácil, sin embargo, se ha demostrado que con perseverancia y trabajo en equipo se logran los objetivos para mantener buen viento y buena mar.

Oriundo de Caracas, reside en Maracay, estado Aragua; sin embargo se siente identificado con su lugar de labores y comparte su vida en ambos Estados. En su tiempo libre practica el baloncesto y le gusta disfrutar de la playa. Le encantan las canciones con esas frases tarareadas de: *No basta, Fuera de este mundo, Seré un buen perdedor, Te veo venir soledad, Cálido y frío, Tan solo tú, Si tú no estás* canciones de su cantante favorito Franco De Vita, definiéndose en el tema de la música como Adulto Contemporáneo.

Atrás quedó el recuerdo de aquel primer día de labores, en el que atravesó el Patio de Honor por desconocer el significado que conlleva tan significativo lugar para los UMCistas.

Acuario por nacimiento detalla las fortalezas de su trabajo, en el que además de crecer la plantilla se han aumentado los procedimientos en materia de Seguridad porque así lo han requerido las necesidades y siempre con el deseo de mejorar. Finalmente, haciendo gala de su signo zodiacal, demuestra tener una fuerza de convicción y de la verdad muy fuerte y es capaz de ver los dos lados de un argumento, propio de uno de los signos más tolerantes y sin prejuicios de todo el zodiaco. /ED

## NOTA ESPECIAL

### Invitación

La Universidad Nacional Experimental Marítima del Caribe tiene el placer de invitarlos al Acto de Grado de Maestría en Transporte Marítimo, Especialización en Comercio Marítimo Internacional, Mención: Negocio Marítimo y Derecho Marítimo, Especialización en Inspecciones Navales, de XVII Promoción de Ingenieros Marítimos, Mención: Operaciones e Instalaciones Marinas, VIII Promoción de Ingenieros Ambientales, XVI Promoción de Licenciados en Administración, Mención: Comercio Internacional y Transporte, VII Promoción de TSU en Transporte Acuático y LXX Promoción de Terceros Oficiales de la Marina Mercante.

### Programa

Fecha	Carrera	Acto	Hora y Lugar	Uniforme/Traje
Miércoles 10/12/2014	Administración Mención: Comercio Internacional y Transporte	Misa y Bendición de Títulos, Diplomas y Anillos. Escuela Náutica e Ingeniería	09:00 AM Aula Magna	Formal
		Misa y Bendición de Títulos, Diplomas y Anillos. Escuela de Ciencias Sociales	10:00 AM Aula Magna	
	Ingeniería Marítima Operaciones e Instalaciones Marinas	Develación de Cartelera. Escuela de Náutica e Ingeniería	10:30 AM	
		Develación de Cartelera. Escuela de Ciencias Sociales	12:30 AM	
Jueves 11/12/2014	Ingeniería Ambiental TSU Transporte Acuático	Firma de Acta de Grado.	14:00 PM Aula Magna	Formal Traje Académico (Toga y Birrete)
	Administración Mención: Comercio Internacional Mención: Transporte	Acto Solemne de Grado.	09:30 Aula Magna	
	- Maestría en Transporte Marítimo. Especialización en Comercio Marítimo Internacional Especialización en Inspecciones Navales Especialización en Inspecciones Marítimas. Ingeniería Ambiental TSU en Transporte Acuático	Acto Solemne de Grado	14:00 Aula Magna	
Viernes 12/12/2014	Ingeniería Marítima	Acto Solemne de Grado	14:00 Aula Magna	Formal Traje Académico (Toga y Birrete)
	Promoción de Terceros Oficiales de la Marina Mercante.	Formación de Parada	17:00 Patio de Honor	

# Entorno . Entorno . Entorno . Entorno . Entorno

## Estudiantes organizaron foro sobre Turismo en Vargas



Como parte de las actividades evaluadas en la cátedra Organización de Eventos que dicta en el tercer semestre la profesora Ingrid Zurita, en la carrera de Licenciatura en Turismo, un grupo de estudiantes organizó un Foro sobre Turismo en el estado Vargas, que contó con la participación de tres expositores que presentaron temas relacionados con esta área y que nutrieron de conocimientos a los participantes en el evento.

El objetivo de la evaluación fue que los estudiantes demostraran las competencias adquiridas durante el proceso de enseñanza-aprendizaje en la materia, en cuanto a la organización de un evento en sus diferentes etapas. En tal sentido, la estudiante Melanie Suárez comentó que se conformaron los comités de Comunicaciones, Logística y Finanzas, que organizaron la actividad.

El antropólogo Abilio de Oliveira, a cargo de la Oficina de Patrimonio Cultural del Municipio Vargas, y docente de esta institución, centró su intervención en los diferentes tipos de Patrimonios que hay en este Estado litoralense, que fortalecen la identidad varguense. Entre éstos destacan: Patrimonios intangibles (Diablos Danzantes de Naguayá), Patrimonio arquitectónico (Fortines de La Guaira, Ermita del Carmen, Casa Guipuzcoana), Patrimonio Natural (Waraira Repano), entre otros.

En otros temas tratados la profesora Nelsy Rivero versó su exposición sobre el turismo en Vargas y la educación ambiental, destacando la importancia de mejorar la calidad de vida y conservar los recursos naturales, con una visión de desarrollo sustentable. La docente se refirió al Turismo Alternativo, modalidad que respeta la naturaleza, basada en la actitud, en la conducta, en el compromiso que debe asumir la humanidad en cuanto a la conservación. «Así destaca el Ecoturismo, el turismo de aventura y el más humano del turismo alternativo que es el turismo rural», aseguró Rivero.



Finalmente la profesora Ingrid Blanco expuso sobre los principales tipos de transporte mediante los cuales los visitantes tienen acceso al estado Vargas, haciendo énfasis en el transporte terrestre y marítimo./MNO



# Extensión Universitaria . . .

## Torneo Copa Navidad en homenaje al «Tigre»



En Homenaje al profesor de la Universidad Marítima del Caribe (UMC), el J/M Andrés «Tigre» Jiménez Lunar, quien falleció hace un mes, el personal de esta Alma Mater realizó el torneo de Softbol categoría libre «Copa Navidad».

El lanzamiento inicial del juego le correspondió a Andrés Jiménez *Junior*, hijo del docente. En el partido, el profesor Pablo Meza, director de Extensión, resaltó que este equipo está conformado por trabajadores de la universidad quienes siempre han contado con el apoyo del rector, Cap/Alt. José Gaitán Sánchez.

El campeonato estuvo organizado en la parte técnica por: Argenis Hernández, Rubén Oyoque, Freddy Mambié y Branyer Soriano. /ED

## UMCistas coronan en Fútbol Campo regional universitario

La selección de atletas de Fútbol Campo de la Universidad Marítima del Caribe (UMC) ganó su cupo para participar en la fase nacional de la competencia universitaria. El combinado se tituló **Campeón en la fase regional clasificatoria a los XVII de los Juegos Venezolanos de Instituciones de Educación Universitaria (JUVINEU - 2014)** luego de vencer en la gran final a los competidores de la Universidad Metropolitana (UNIMET) 1 por 0, en el partido realizado en la cancha de la Universidad Santa María, en la Urbina, Caracas.

La coordinadora de Deportes de la UMC, profesora Karen Chirino, enfatizó que «el partido se definió en tiempo de prórroga luego de culminar igualados cero a cero gol, para finalmente demostrar en campo la habilidad del jugador Javier Boya y el arquero Jorge Rivero, ambos estudiantes de Ingeniería Marítima.»

Acotó la profesora que «...esto es producto del intercambio con la sociedad, así como de las políticas deportivas del Estado y el arduo trabajo efectuado por el director técnico, Nelson Granados, quien estuvo asistido por el profesor Jesús Leal.»

Agradeció el apoyo prestado por la comunidad universitaria que organizó una delegación deportiva y cultural, en donde la música y el baile se hizo presente para celebrar este logro. También reconoció la labor de la coordinación de Servicios Generales, que facilitó la presencia a quienes asistieron al juego.

Los ganadores por regiones se encontrarán próximamente entre el 5 y el 20 de diciembre en las instalaciones de la Universidad Nacional Experimental de los Llanos Exequiel Zamora (Unellez)/ED





## La salud un tesoro que valora la UMC

Más de setecientas (700) personas de la tercera edad fueron atendidas en una extraordinaria **Jornada Médico-Asistencial** organizada por la Coordinación de Relaciones con la Comunidad de la Dirección de Extensión, adscrita al Vicerrectorado Académico de la Universidad Marítima del Caribe (UMC), conjuntamente con la Fundación Integral Amor y Esperanza (*Funda-Esperanza*) y el Proyecto **IPASME va la a la Escuela y a la comunidad**, la cual estuvo dirigida tanto al personal docente, administrativo y obrero de esa institución educativa como a vecinos de la comunidad, específicamente a señoras mayores de 55 años y hombres mayores de 60 años.



La señora Carmen Linares de *Funda-Esperanza* destacó que ellos vienen apoyando a los ancianos de Vargas con distintas actividades, siempre con el objetivo de facilitarles y brindarles servicios. Aclaró que «gracias al apoyo de la licenciada Francys García, coordinadora de la Relaciones con la Comunidad de la UMC, el profesor José Gregorio Guzmán, director Regional del Ipasme-Vargas, la Doctora Yadira Castillo de la dirección de Salud Regional Vargas y la Misión Barrio Adentro se hacen estas jornadas, que forman parte de las políticas de inclusión social que adelanta el gobierno revolucionario». /ED

